

### Le chirurgien qui sifflait des concertos

Il n'y a pas si longtemps, le Dr Jack Cohen, âgé de 42 ans, n'était réputé que pour ses talents de spécialiste en chirurgie plastique. Son miroir de salle de bains était sans doute le seul à connaître ses dons exceptionnels: en effet, si les siffleurs abondent, les siffleurs de musique classique sont plutôt rares!

C'est en novembre dernier que Madame Lotte Brott a découvert le pot aux roses, alors qu'elle séjournait au Jewish General Hospital de Montréal après avoir subi une fracture à la hanche. Mme Brott est violoncelliste de l'Orchestre symphonique de Montréal, ainsi que de l'Orchestre de musique de chambre de l'Université McGill, dirigé par son mari, Alexander Brott. Leur fils Boris est chef de l'Orchestre philharmonique de Hamilton et leur fils Denis, plus jeune, est lui aussi violoncelliste.

Un jour donc, un homme en blanc entra dans la chambre d'hôpital de Madame Brott et, après lui avoir exprimé son admiration pour sa famille de musiciens, lui proposa gentiment de la divertir en lui sifflant un concerto.

"C'est un peu fort!", se dit Madame Brott. Mais quelle ne fut pas sa surprise lorsque le Dr Cohen lui siffla l'un des concertos brandebourgeois de Bach sans oublier une note!

"Le timbre était merveilleux, le ton juste et le rythme parfait", commenta la musicienne.

Pendant les deux mois qui suivirent, le chirurgien venait chaque matin lui siffler un nouveau morceau de musique classique. La patiente était d'autant plus admirative et étonnée que les seules connaissances musicales du médecin provenaient de ses efforts d'écolier, et qu'elle était la première à qui il révélait son talent, mis à part son miroir de salle de bains, bien sûr.

### Nouvelle carrière

Peu après, Mme Brott fit part de sa découverte à une amie, Kit Kinnaid, réalisatrice à Radio-Canada, qui offrit au médecin de se faire entendre à la radio. C'est ainsi que l'émission *CBC Tuesday Night* du 20 avril présentait le Dr Cohen, accompagné du violoniste Yaela Hertz et de l'Orchestre de chambre de McGill, dirigé par Alexander Brott.

Depuis l'enregistrement de l'émission, présentée en janvier, les talents de

musicien du Dr Cohen ont été grandement sollicités. Il a donné six spectacles à Montréal, un avec l'Orchestre philharmonique de Hamilton et un à Kingston avec Alexander Brott, sans compter ses présences à la télévision.

### Critique élogieuse

Après avoir entendu l'artiste accompagné de l'Orchestre de chambre de McGill, David Siskind du *Montreal Gazette* écrivait: "Si seulement les flûtistes produisaient tous des notes aussi chaudes, aussi merveilleusement pleines, d'une qualité vibratoire aussi parfaite et d'un style aussi senti! L'interprétation impeccable de Cohen a révélé un talent de musicien-né. J'espère seulement qu'il possède la moitié de ces aptitudes en médecine! Cette partie du programme a peut-être d'abord fait penser à un numéro de clown, mais elle s'est finalement avérée la plus satisfaisante à tous les points de vue... De nombreux flûtistes professionnels auraient grandement profité du concert présenté hier soir".

### Décorations pour actes de bravoure

La Croix de la Vaillance, la plus élevée des décorations pour bravoure, sera décernée, à titre posthume, à Mme Jean Swedberg, de Merritt (C.-B.).

Lors d'un incendie qui anéantit l'hôtel Valnicola de cette localité, le 4 septembre 1974, Mme Swedberg, standardiste alors en service, quitta son poste, et avec un total mépris du danger, s'empressa d'alerter les invités de l'hôtel. Elle perdit la vie au cours de ce sinistre.

Les flammes prirent naissance au rez-de-chaussée du bâtiment de bois et se répandirent rapidement. Bravant la fumée et la chaleur, Mme Swedberg courut donner l'alarme aux invités qui se trouvaient soit dans la salle à manger soit dans leurs chambres, au second étage. Elle s'assura que tous les occupants étaient prévenus en frappant aux portes de chacune des chambres. Au moment où elle atteignait les dernières, les flammes jaillirent dans la cage de l'escalier et rendirent toute retraite impossible. En quelques minutes l'hôtel ne fut plus qu'un brasier et il fallut renoncer à porter secours à Mme Swedberg. Grâce à son dévouement, tous les invités de l'hôtel furent secourus, sauf un seul.

Mme Swedberg fait partie d'un groupe de douze personnes auxquelles seront attribuées des décorations pour actes de bravoure. Quatre d'entre elles, dont l'une à titre posthume, recevront l'*Étoile du Courage* (deuxième niveau). La *Médaille de la Bravoure* sera attribuée aux sept autres titulaires.

Les trois décorations pour bravoure furent instituées en 1972. Madame Swedberg est la cinquième titulaire de la Croix de la Vaillance depuis cette date. Trois de ces décorations furent remises à titre posthume.

### Au sujet des immigrants libanais

M. Robert Andras, ministre de la Main-d'oeuvre et de l'Immigration, a annoncé que son ministère prend les dispositions nécessaires pour envoyer, sur une base temporaire, une équipe formée de quelques agents d'immigration canadiens à Chypre, afin d'y accueillir les candidats libanais et d'étudier leurs demandes lorsque ces derniers sont désignés et parrainés pour se rendre dans cette île.

M. Andras a aussi expliqué que des agents d'immigration feront des visites dans les pays du Moyen-Orient normalement desservis par le bureau du ministère à Beyrouth, avant sa fermeture. Lors de ces tournées, les cas de Libanais parrainés et désignés pour ces pays visités seront étudiés rapidement et avec la plus grande sympathie.

Le ministre a rappelé que le gouvernement canadien a déjà autorisé, il y a quelques mois, plusieurs mesures spéciales au profit des parents de Libanais désireux de venir ou de rester au Canada.

Ces mesures sont du même genre que celles qui ont été prises dans le passé, dans des circonstances similaires, lorsque des parents de résidents canadiens ont cherché à fuir des endroits troublés par des hostilités.

En dépit des conditions précaires qui prévalent à Beyrouth depuis avril 1975, nos agents en place ont émis 2 130 visas d'immigration au cours des douze mois qui ont précédé mars 1976, date de la fermeture de notre ambassade au Liban.

■ Plus de 1 000 communautés canadiennes d'un océan à l'autre célébreront la semaine du Canada du 25 juin au 1<sup>er</sup> juillet.